

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 m. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25 PESETAS** al mes.

Mañana sale el sol: á las 4 horas y 28 minutos, y se pone á las 7 horas y 31 minutos.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 2'45 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De La Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á La Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Juan Facundo, confesor.

San Onofre, anacoreta, en Egipto.
El tránsito de los santos mártires Basíldes, Cirino, Nabor, y Nazario, soldados, en Roma en la vía Aurelia.

San Olimpio, obispo, en Tracia: el cual fué depuesto de su silla por los arrianos, y murió confesor de la fe.

San Leon III, papa, en Roma.
San Ambron, obispo, en Cilicia; el cual fué un ilustre confesor en tiempo de Galerio Maximiano.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Felipe Neri se celebrará la festividad del Corpus; á las diez exposicion, y acto seguido tercia y la misa mayor con sermón que dirá el Diácono de la Congregacion D. Nicolas Arbona. Al anocheecer, despues de la novena al Corazon de Jesus, se hará la procesion por el interior del templo, *Te Deum* y la reserva.

En San Francisco, á las diez, habrá misa mayor cantada en honra de S. Onofre. Al anocheecer, despues de rezada la corona de la Virgen, se cantarán solemnes completas en preparacion á la festividad de S. Antonio de Padua.

En San Jaime, durante todo el día, se puede ganar indulgencia plenaria visitando á la Virgen del Pilar.

En el Socorro, al anocheecer, se hará el ejercicio dedicado á la misma Señora.

En San Antonio de Padua, al anocheecer, se cantarán solemnes completas preparatorias á la fiesta de su Santo Titular.

En el Centro de las iglesias pobres, concluirá el Triunfo; á las siete y media habrá comunión, y quedará expuesto el sagrado Copon todo el día. Al anocheecer rosario, meditacion y plática.

CORTE DE MARIA.—En San Jaime, á la Virgen del Pilar.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Fomentar el oír Misa cada día.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial para lograr que asistan diariamente los católicos al santo sacrificio de la Misa, con gran recogimiento y devocion.

PROPÓSITO.

Oír Misa cada día en cuanto sea posible, y contribuir á la decencia y decoro de los altares, sobre todo en las iglesias más pobres.

LA HUELGA DE BARCELONA.

El domingo se declararon otra vez en huelga los cocheros de los tranvías en vista de que la empresa no atendía sus peticiones.

La causa que ha producido dicha huelga de la Compañía de tranvías es la siguiente.

Los cocheros pasaron á conferenciar con el gerente de la expresada compañía, quien contestó que no está facultado para hacer concesiones, y que la peticion de los cocheros y conductores para fijar las bases definitivas tenía que remitirla á Lóndres para someterla á la aprobacion de la Compañía.

Los dependientes dijeron que esperarían una semana para saber la resolucion de la compañía inglesa, á cuya proposicion no accedió el gerente, negándose entónces á continuar el trabajo los cocheros y conductores y demas personal del tranvía.

Ayer á primera hora pudo cerciorarse el público que el servicio de aquellos carruajes quedaba in-

terumpido. Los tranvías de la derecha del Ensanche, de Gracia, Barceloneta y Pueblo Nuevo, las jardineras de las Plazas de Cataluña y San Antonio el Parque no circulaban, verificándolo tan sólo el de Sans y las jardineras de *La Catalana*, cuya empresa concede á sus operarios lo que los demas exigen á las otras.

Inmediatamente la autoridad militar tomó varias medidas, apostando parejas de Guardia civil en el trayecto transitorio, paraderos, etc., y haciendo patrullar los de á caballo por diversos puntos de la ciudad. Aunque se dijo quedaban acuarteladas las tropas, no resultó cierto.

A primeras horas de la tarde bajaron de Gracia algunos tranvías, corriendo la voz que eran avanzada á mayor número, servidas por empleados nuevos. Temióse por algunos ocurriera alguna colision entre los huelguistas apostados en diferentes puntos pero afortunadamente no fué así, pues quedaron en actitud pasiva y expectante, observando entre cuchufletas y bromas el servicio que prestaban los *esquirols*, como así llamaban á los nuevos, pues de los antiguos empleados ninguno trabajaba.

Prestaron servicio desde esta hora hasta las siete menos cuarto en que se retiraron los coches siguientes pertenecientes todos á la empresa lesionada.

Derecha del Ensanche, 12 coches.
Paseo de Gracia, 9 coches números 66, 53, 59, 45, 46, 61, 65, 67 y 69.

Jardineras, 5; números 37, 104, 44, 76 y 109.
Custodiaron algunos coches parejas de la Guardia civil, pero esta precaucion resultó innecesaria, pues como hemos dicho no sucedió nada desagradable mientras circularon, para el público cuando menos, pues respecto á la empresa debe ser otro cantar, ya que sobre hacer circular pocos coches iban estos semi-vacios, y en cambio los de *La Catalana* corrían llenos á rebosar.

En Gracia se han tomado bastantes precauciones, á juzgar por la fuerza pública acantonada en ciertos puntos de la vecina villa.

En la estacion de los Josepets quedó instalado un retén de 40 carabineros.

Circulaban entre los grupos de huelguistas, segun se nos dijo, que si el personal nuevo trabaja con las mismas condiciones que ellos han tenido establecidas últimamente, respetarán su libertad de accion, y lo mismo respecto de la Compañía, pero que están dispuestos á protestar si el personal nuevo acepta las condiciones en que ántes trabajaban los antiguos empleados.

Ayer tarde visitó al Capitan general del distrito una comision de conductores y cocheros de tranvías. Los visitantes expusieron al señor Blanco que habían redactado y presentado al director de la Compañía unas nuevas bases acerca del jornal y horas de trabajo que solicitaban, y que para su logro impetraban la valiosa influencia de la primera autoridad.

El marques de Peñaplata contestó que haría cuanto de su parte estuviese para lograr que lleguen á un acuerdo; pero que no les podía prometer nada, porque el representante de la Compañía en esta ciudad, no teniendo autorizacion para resolver por sí el asunto, había remitido las bases ó proposiciones á la direccion establecida en Lóndres y que por lo tanto de ésta depende dar solucion al conflicto.

Esta mañana han vuelto á circular los tranvías. A primera hora no circulaban los de la Derecha del Ensanche. En el paradero de la plaza de Santa Ana habíanse situado varias parejas de la Guardia civil.

Otras parejas de caballería del mismo cuerpo vigila an la Rambla y Paseo de Gracia.

Muchos cocheros que gobiernan los coches de los tranvías parece que son novatos en el oficio pues á veces se ven bastante apurados para dirigir regularmente la marcha de los vehículos.

LOS INGLESES EN TERRANOVA.

Jamas sin duda habia alcanzado la langosta la celebridad que ahora; nunca el crustáceo se figurara que su integridad pudiera acarrearle una revolucion en un pueblo ó una guerra entre dos potencias de primer orden. Y así parece, sin embargo.

Sea que los diplomáticos que firmaron el tratado de Utrecht no supieron distinguir entre peces y crustáceos imaginando que todo eran peces en la mar; sea que se les ocurra ahora esa distincion entre las dos especies á los terranovenses, por lo que les conviene, el caso es que el no figurar la langosta de un modo explícito en el tratado que tan caro costó á España, es causa ahora de graves inquietudes para el gabinete Salisbury.

Ya dijimos días atras que los terranovenses se negaban á pagar los impuestos hasta que se hubiese prohibido á los franceses la pesca de la langosta. Ahora los rumores que circulan son mucho más graves. Dicese que, de un modo poco ménos que oficial se han hecho proposiciones á los Estados Unidos para lograr la anexion á dicha República de la península de Terranova, creyendo que los yankees sabían defender mejor los intereses de los pescadores indigenas. El hecho es tan grave que el gobierno ingles ha dado órdenes para que en breve salga una expedicion en regla para Terranova. Evidentemente no lleva sólo el encargo de evitar toda colision entre franceses é indigenas, si que tambien la de estar ante todo, á la mira de lo que pueda sujerir á los terranovenses la ira de que se sienten poseídos. Comprendiendo la trascendencia de los acontecimientos que pudieran sobrevenir, y que por sus antecedentes, sólo tienen parecido con los prolegómenos de la revolucion de la independencia de los Estados Unidos, se asegura que el gabinete ingles se apresurará á hacer toda suerte de proposiciones á Francia, á fin de que ésta renuncie á alguna de las ventajas que el repstido tratado le otorga.

No le asusta probablemente á Inglaterra la contingencia de una guerra con sus colonos insurreccionados; pero mal de su grado reconoce los riesgos á que puede dar lugar si se formaliza. Este es el motivo de lo que quiere pedir á Francia. La República se halla ahora en terreno tan firme cuanto resbaladizo es el que pisa Inglaterra. ¿No quiere ceder ni uno solo de sus derechos? Está en lo cierto. ¿Cede á los ruegos de Inglaterra? Pues hay que hacerle grandes concesiones. En el primer caso, la negativa de Francia puede ser el toque de somaten de una revolucion. En el segundo supuesto, ahora se presenta á la República ocasion propicia para ganar algo de lo que la astuta política de Inglaterra le ha hecho perder en Egipto. Y puede casi darse por seguro que la diplomacia francesa no desaprovechará ocasion oportuna para hacer valer cuánto puede el servicio que de ella reclama la de la Gran Bretaña.

Un telegrama que inserta el *Galignani-Messenger*, fechado en Saint John, dice que los navios ingleses *Esmerald* y *Pellican* han llegado á la bahía; que el capitan del primero ha hecho desembarcar inmediatamente un destacamento y encargado al oficial que lo mandaba que abriera una informacion acerca de lo sucedido entre los pescadores ingleses y el capitan del navío frances. Este ha manifestado que no amenazó á los terranovenses sino que les intimó que dejaran pescar á la barca *Francisca Maria* que iba á hacer provision de cebos.

Los terranovenses afirman que el jefe frances no sólo les amenazó sino que cumplió su amenaza destruyendo multitud de redes.

En dicho telegrama se añade que se cambiaron disparos entre los navios franceses é ingleses. Sin duda se refiere á los de ordenanza como saludo, ya que el buque frances tomó la mar.

Los buques de guerra ingleses que hay de estacion en las Bermudas han recibido órden de aparejar para Terranova. La expedicion que allí se dirige desde Inglaterra se hace ascender á 1.600 hombres.

Noticias Nacionales.

Dícese que el señor Martos no apoyará el ministerio intermedio, pues cree que se impone una solución democrática.

Próximamente verá la luz un diario órgano del señor Martos.

— El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de Salamanca durante su estancia en Bilbao, visitó en la cárcel de aquella población á los confesores de la fé, los Párrocos de Castillo-Elejabeitia y Elorrio, con quienes conversó largo rato.

Cada día se presenta con mayores caracteres de gravedad la cuestión de la enseñanza primaria en los pueblos, donde bastantes maestros libre-pensadores y vendidos á las sectas están envenenando la inteligencia y el corazón de inocentes niños, cobrando al mismo tiempo sueldo del Estado, como si el Estado que oficialmente es católico, pudiera pagar á nadie para que enseñe nada que sea contrario á la Religión católica.

Podrá llamarse á esto *libertad* en el lenguaje de los liberales, observa *El Movimiento Católico*, pero realmente no hay tiranía más repugnante que autorizar la enseñanza anticatólica en las escuelas, sobre todo en las de primeras letras, porque esa generación que no obliga oficialmente á toda una puede discurrir á que se embrutezca con los errores del libre pensamiento.

Mientras esto sucede, los templos parroquiales se hunden y no se reparan, y el culto es cada vez más escaso y difícil por lo mismo, y el clero no puede contrarrestar los efectos del magisterio secular, viendo con ojos llenos de lágrimas que se levanta y prospera la cátedra de Satanás, á la vez que cae en tierra el templo de Cristo.

¿Y no hemos de unir nuestros esfuerzos los católicos todos para arrancar á nuestros enemigos el arma con que hieren en el corazón á la Iglesia de Dios?

— El acorazado español *Pelayo*, según telegrama de la agencia *Fabra*, practicó el miércoles las primeras pruebas de la artillería gruesa que ha montado en Tolon.

La prueba más importante fué la del cañon de 32 centímetros, construido según los planos del general González Hontoria, y descansando sobre fustes del sistema francés Canet.

Los resultados parece fueron completamente satisfactorios.

— Situación de los agricultores de Aragón.

Un propietario del partido de Calatayud no ha podido alcanzar 2000 reales, ofreciendo hipoteca sobre fincas cuyo valor no baja de 8.000 duros. Otro labrador llegó á aquella ciudad con un gran legajo de escritura pidiendo 600 reales, para pagar la contribución y nadie se los prestó.

Estos hechos revelan con sobrada elocuencia, la situación en que se encuentra el pueblo que produce y paga.

— Dice un colega que en la calle de la Cruz Cubierta de Barcelona número 96, habita una mujer nacida en 1784, que en la guerra de la independencia contaba ya veintidos años, época de sus primeros amores, y aun hoy que cuenta la friolera de 106 años, conserva bastante vigor para coser y realizar las demás faenas caseras sin necesidad de anteojos. Su paso es aun seguro.

— El día 7 por la mañana se declararon en huelga los maquinistas del tranvía de vapor de San Andrés porque se impuso una multa á uno de ellos. Parece que reclaman también que se les conceda algun descanso para comer. Los huelguistas han sido sustituidos por otros obreros, haciéndose irregularmente el servicio, pues sólo circulaban cuatro trenes, en vez de los siete de costumbre. Al principio acompañaron los trenes individuos de la ronda del señor Tressols, habiéndoles sustituido al medio día algunas parejas de la Guardia civil. Para arreglar las diferencias que han surgido entre la dirección de dicha línea y los maquinistas, llegaron ayer tarde á esta capital el alcalde de San Andrés de Palomar, quien ha celebrado algunas conferencias con personas interesadas con la dirección y con algunos obreros.

Noticias Extranjeras.

CARTAGO.—El 18 de Mayo se ha bendecido y colocado la primera piedra de la Procatedral definitiva de Cartago, que estará bajo la advocación de dos santos de diversa nacionalidad, San Vicente de Paúl, y Santa Oliva italiana. La bendición ha sucedido á la ceremonia del cierre ó clausura del Concilio de Cartago, que ha durado tres días, y en él se ha decidido:

1.º Que se reimprimen y publiquen en las parroquias de la Archidiócesis los cánones de la antigua Iglesia de Africa, excepción hecha de los que sean opuestos á la actual disciplina.

2.º Resumir y explicar en las parroquias las enseñanzas de Leon XIII, particularmente las rela-

tivas á la paz entre los príncipes cristianos, y á la abolición de la esclavitud.

3.º Aplicación de las decisiones del Concilio de Argel de 1873 á Túnez, estableciendo perfecta conformidad religiosa entre las dos comarcas.

Han asistido á la bendición y Concilio unos cuarenta Prelados.

FRANCIA.—Según Mons. Freppel, si el obrero es ateo, ni el aumento de jornal, ni la disminución de horas de trabajo será el final de sus reclamaciones; para el obrero materialista, la riqueza será siempre una injusticia, la desigualdad de condiciones un escándalo; por consiguiente, las superioridades sociales serán para él siempre obstáculos que habrá que descubrir el día en que unan al número la organización. La falta de creencias deja un vacío en el corazón, y allí encuentra sitio la idea contra el orden providencial, el odio de las clases, la guerra social en perspectiva, el retroceso á la más horrible barbarie.

— Existe en Boston una costumbre curiosa.

Algunos sastres se comprometen á vestir á sus clientes durante todo el año, mediante un precio determinado y bajo la condición de que les devuelvan los vestidos viejos cuando el cliente recibe los nuevos.

Así, por ejemplo, un sastre entrega tres trajes al año por el precio de 250 francos; cuando lleva á su cliente el segundo vestido, éste le devuelve el primero, y al recibir el tercero, entrega el segundo.

De este modo, con un gasto reducido puede adquirirse la reputación de elegante é ir siempre de moda.

JERUSALEN.—La peregrinación inglesa á Tierra Santa ha llegado á Jerusalem. El presidente seglar de la peregrinación es el Duque de Norfolk.

Los peregrinos franceses á Tierra Santa han visitado Tiberiades, Capharnaum, Bethsaida, Magdala y Caná. Después se han dirigido á Nazareth, y á pesar de los excesivos calores que se dejaban sentir, disfrutaban de excelente salud.

INGLATERRA.—*El Galignani*, diario protestante, publica el siguiente párrafo:

«Ola perturbadora ha invadido el anglicanismo. El R. C. Towsem, principal Misionero de la Universidad de Oxford, en Calcutta, ha seguido el ejemplo del R. Luke Rivington, otro misionero de Bombay, ingresando ambos en el catolicismo, y hoy se anuncia que varios célebres ritualistas han hecho lo mismo.»

Desde el principio de la cuaresma más de cien protestantes de una misma parroquia del Norte de Londres, se han convertido á la verdadera religión, y en Brighton más de 500. Los Padres Redentoristas de Clapham han hecho ingresar en el Catolicismo más de mil individuos. En Holanda acontece lo mismo. Aumentan los católicos y en construcción y reparación de iglesias se han gastado ya cien millones de francos.

RUSIA.—Hace algun tiempo que la prensa extranjera anunció que en Moscov se habían suicidado cinco hermanas, jóvenes de dieciocho á treinta años,—de cuyo suceso dimos cuenta oportunamente á nuestros lectores,—por verse perseguidas como nihilistas.

Nada de esto es cierto. Un sentimiento más elevado y grande, el amor, filial, las ha llevado al suicidio. Según un periódico local, las hermanas Dobroverof vivían con bastante escasez de recursos en compañía de su madre y de una colección numerosa de perros y gatos que por caridad recogían. Murió la madre y las cinco hijas, no pudiendo resistir la terrible y eterna ausencia, escribieron y firmaron una declaración en la que hacían constar su propósito. Cuando la policía entró en la casa, encontró en un cuarto tres perros y dieciocho gatos muertos, envenenados con estrignina, y en la habitación inmediata el cadáver de la madre y los de las cinco hijas, asfixiadas por el carbon.

NUEVA-YORK.—El vapor *Majestic*, de la línea White Star, acaba de hacer el viaje de estreno más rápido que jamás se haya verificado, siendo el tiempo ocupado desde Queenstown á Nueva-York seis días, catorce horas y cuarenta y cinco minutos y venciendo así á su vapor gemelo *Teutonic*. Ha hecho el viaje entero, ó sea 4.566 kilómetros á un promedio de unos 27 kilómetros por hora. El *Majestic* tiene hélices dobles con tres hojas en vez de cuatro como el *Teutonic*. El nuevo vapor tiene 177 1/2 metros de eslora, 17 1/2 de manga y cala 12 metros. El tonelaje bruto es de 10.000 toneladas. Tiene acomodo para 300 pasajeros de primera clase, 150 de segunda y 750 de tercera clase. El paseo tiene 75 metros de largo. El vapor está lujosamente equipado y amoblado, siendo el suelo de guttapercha, ventaja que apreciarán los pasajeros que no están muy seguros en sus pies en alta mar.

GACETILLA LOCAL.

A continuación insertamos el programa de las fiestas que han de celebrarse en la iglesia de la Mision, en honra y gloria del Beato Juan Gabriel Perboyre, Presbítero de la misma Congregación, martirizado en China el 11 de Setiembre de 1840, y elevado á los altares el 10 de Noviembre del año próximo pasado por S. S. Leon XIII:

Día 15 á las diez, el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis bendecirá solemnemente una nueva efigie del Beato y acto continuo celebrará la Misa Pontifical, cantándose á toda orquesta la partitura del maestro *Diestch* y predicará el M. I. Sr. doctor D. José Oliver Arcediano de esta Santa Iglesia. Por la tarde á las siete y media sermón por el P. Melchor Plánas Filipense y estacion concluyendo con un Himno al Beato, nueva composición, escrita por el laureado vate D. Tomas Forteza y puesta en música por el distinguido maestro compositor D. Guillermo Massot.

Día 16 á las diez se cantará á grande orquesta la Misa del maestro *Pacini*, oficiando el M. I. señor D. José Muntaner Dean de esta Santa Iglesia y dirá el sermón D. Francisco Tortell, Cura-arcipreste de Binisalem. Por la tarde lo mismo que el día anterior, siendo el orador el Ldo. D. Mateo Garau, Vicario de Son Sardina.

Día 17 á las diez Misa solemne que celebrará el M. I. S. D. Melchor Vidal, Arcipreste de esta Santa Iglesia, cantándose por la orquesta la gran partitura del maestro *Gounod*, y el sermón estará á cargo del Sr. D. Mateo Llobera Cura-párroco de Santanyí. Por la tarde á las siete y media exposición de S. D. M. Sermon que dirá el Ldo. D. Lorenzo Moyá, catedrático del Seminario. Trisagio, himno, solemne *Te Deum*, bendición y reserva.

Numeroso es el auditorio que asiste cada noche á la novena del Sagrado Corazón de Jesús que predica el sabio hijo de la esclarecida Compañía de Jesús Rdo. P. José Lasquibar, en la iglesia de Nuestra Señora de Montesión.

Sus sermones están llenos de conceptos puramente científicos y filosóficos que cautivan á los oyentes, sus palabras son vivas saetas que penetran los corazones más empedernidos, sus amorosos y tiernos consejos demuestran el celo que le devora para conseguir la salvación de las almas por medio de una completa reforma de costumbres amoldada á las divinas enseñanzas que brotan de la escuela del Corazón de Jesús.

Es de esperar que la semilla esparcida por tan celoso é infatigable cultivador de la Doctrina del Evangelio en este devoto novenario, produzca ótimos y sazonados frutos para las familias, para la sociedad y para la Iglesia.

Hijos de una nación eminentemente católica, cuya Religión oficial del Estado es también la católica, no tome á mal el Sr. Gobernador de la Provincia que excitamos hoy su celo contra toda clase de publicaciones que de una manera descarada insulten las creencias religiosas de los mallorquines, se mofen de lo más santo y sagrado que hay en la tierra, y hagan escarnio de esa Religión, que es la del Estado, y que profesan la casi totalidad de los españoles.

Al poner coto nuestra primera Autoridad civil á los desmanes de la prensa descreída; al poner á raya á los periódicos que públicamente insultan á la Religión oficial, sobre hacer un gran bien que las personas honradas le agradecerían, conseguiría un aplauso, no sólo de Mallorca, sino de España entera.

A la hora de entrar en máquina el número de hoy hemos recibido un atento B. L. M. del Provisor y Vicario general de este Obispado, en el cual se despide del Director y redactores de *EL ANCORÁ*, al mismo tiempo que se ofrece á nosotros en su nuevo cargo de Maestrescuela de la Catedral de Segovia, dignidad á que recientemente ha sido elevado.

Al agradecer á D. José Fernández Alonso y Alvarez la deferencia que ha tenido para con nosotros, le deseamos un feliz acierto en el desempeño de su cargo, y muchas simpatías entre sus compañeros.

El celoso Sr. Gobernador de la provincia, desde el lunes último, ha impuesto trecientas diez pesetas de multa por infracciones de la ley.

Esto es un indicio más que seguro de lo que podemos esperar de D. Lorenzo Moncada y de cuantos secundan sus órdenes.

Los dueños de tabernas y cafetines, como los jugadores y los amigos de armar escándalo, acaban de encontrar la mano de hierro que tanto necesitaban.

A cumplir, pues, lo que dispone el Sr. Gobernador, si no quieren ver sangrado continuamente el bolsillo.

El Boletín oficial eclesiástico de este Obispado, en su número de ayer, da cuenta del regreso de nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado á esta capital, despues de haber girado la Santa Pastoral visita á todos los pueblos del Arciprestazgo de Puigpuñent y la mayor parte de los de Inca; de que el día del Corpus celebró de Pontifical y asistió por la tarde á la solemne procesion.

Ademas publica un aviso de la Secretaría de Cámara y Gobierno recordando á los sacerdotes, cuyas licencias ministeriales hayan terminado ó terminen hasta 30 del presente mes, que se presenten á Sínodo para renovacion de las mismas el próximo día 17 á las diez de la mañana.

La carta que el Emperador Guillermo II escribió á S. S. el Papa Leon XIII sobre la conferencia internacional para tratar de la cuestion social, y la contestacion del Sumo Pontífice.

Otra carta de S. S. sobre la cuestion social, al Arzobispo de Colombia.

Y la noticia de los siguientes nombramientos:

Por Real orden de 14 abril último fué nombrado Arcediano de Sta. Iglesia Catedral el Dr. D. José Oliver y Coll, capellan mayor de la iglesia de San Francisco el Grande, de Madrid, tomando posesion el día 17 de mayo siguiente.

Con fecha 3 del actual tomó posesion de un beneficio, vacante en esta Sta. Iglesia, el Pbro. D. Bartolomé Miralles y Pericás, Coadjutor de la parroquia de Sta. Cruz, nombrado por Real orden de 21 del próximo pasado abril.

Con la misma fecha fué nombrado por S. E. I. Coadjutor de la parroquia de Sta. Cruz de esta Ciudad, el Pbro. D. Mateo Garau y Estrañy, Vicario de Son Sardina.

Para cubrir la anterior vacante se nombró con la misma fecha al Pbro. D. Ramon Mas y Guiscafré, Vicario de Galilea, y para sustituirle en este cargo al Pbro. D. Antonio Mateu Bauzá.

El día 9 del actual S. E. I. nombró Coadjutor de la parroquia iglesia de Sta. María, á D. Nicolás Reus y Perelló, Pbro.

Al fin parece que los conductores de carruajes de alquiler tratan de hacer la competencia á los coches *ripperts*. Decimos esto en vista de la autorizacion que han pedido á la Alcaldía para establecer en la plaza del Mercado un punto de partida, á horas fijas, para hacer viajes al Terreno y Porto-Pí.



Nuestro apreciable amigo el célebre compositor de música D. Miguel Marques tiene la amarga pena de llorar la muerte de su virtuosa madre D.^a Juana María Garoía y Ribot.

Al darle nuestro afectuoso pésame, nos asociamos al intenso dolor que aflige á su desconsolada familia, y al propio tiempo pedimos á Dios les conceda el bálsamo de la dulce resignacion cristiana, y que remunere las virtudes de la finada con la aureola de la gloria en el cielo.

La Iglesia celebró ayer la festividad de Santa Margarita, reina de Escocia.

Con tal motivo los carlistas de esta capital felicitaron á D.^a Margarita de Borbon, esposa de don Carlos.

Los astrónomos anuncian para el día 17 del actual un eclipse de sol, que principiará á las ocho y un minuto de la mañana y terminará á las diez y cuarenta y tres minutos de la misma. Será visible en toda Europa, en casi toda el Asia, en gran parte del Africa, en una pequeña parte de la América meridional, en gran parte del Océano Atlántico y del Indico, en el Mediterráneo y en una pequeña parte del Pacífico y del mar Polar Artico.

A bordo del vapor *Palma* ha llegado hoy el Excmo. Sr. Capitan general de estas islas, acompañado de su señora esposa y familia. En la falta de sanidad ha pasado al vapor á felicitar á S. E. el general segundo Cabo. En el muelle esperaban la salida del Sr. Armiñan muchos jefes y oficiales de diferentes armas y los Sres. Curas del Regimiento de Filipinas.

Serían sobre las cinco de ayer tarde cuando acertó á pasar por una de las aceras de la plaza de San Francisco una señora bien vestida, la cual tuvo que sufrir la mojadura H á consecuencia del agua que le cayó de un balcon en donde se lavaban unas persianas. La buena señora no tuvo otro remedio que volver á su casa á cambiar de traje.

¿Y el municipal?

Con la correspondencia y 57 pasajeros emprendió ayer la marcha para Barcelona el vapor *Isleño*.

Segun ha participado el Alcalde de Santa Margarita al Sr. Gobernador, se ha declarado la viruela en una casa de dicho pueblo. Acto seguido se dispuso por el Gobierno civil el envío de linfa vacuna.

Dos sujetos que en la mañana de ayer promovieron escándalo en la plaza de Abastos, tendrán que pagar diez pesetas cada uno como multa impuesta por la primera Autoridad civil.

Un vecino de Santafy llamado Bernardo Jaume y Bonet se destrozó una mano al querer hacer uso de un cartucho de dinamita para volar una piedra.

La guardia civil de la Puebla halló en poder de Mateo Gomila y Gabriel Serra dos armas de fuego, sin el correspondiente permiso. En su consecuencia dichos individuos han sido multados con diez pesetas cada uno.

El licenciado en la facultad de Letras D. Felfo Rebassa ha sido nombrado profesor auxiliar supernumerario de la misma seccion en el Instituto Ballear.

Se ha concedido la gran cruz del mérito y aval á nuestro distinguido paisano D. Vicente Carlos Roca y Sansaloni, capitan de navío de primera clase.

De real orden ha sido nombrado D. Miguel Ripoll y Salas Agente recaudador de Contribuciones de la segunda zona del partido de esta capital.

De Barcelona llegó ayer tarde un yach frances apellidado *Olbie*, buque de recreo de 29 toneladas, con 4 pasajeros y 7 marineros. Entre los pasajeros hay una señora.

El vapor noruego *Sorrente*, está despachado para Trapani, despues de haber descargado un considerable número de tablones.

El *Cataluña*, con cargamento de vino, está despachado para Cette.

Procedente de Alicante é Ibiza ha llegado hoy, á las diez de la mañana, el vapor *Palma*. Ha sido portador de la correspondencia, 45 pasajeros, algunos licenciados de infantería de marina, y carga.

Banco de España

Sucursal en Palma.

Habiendo publicado la «Gaceta» de 5 del corriente la suscripción á Obligaciones del Tesoro hasta cien millones de pesetas, pagaderas en 30 del actual y vencederas en 30 de Junio de 1891, con el interes de 5 por 100, cobrable por trimestres, y de cuyo pago se encarga el Banco, así como tambien del reembolso del capital, en su día; esta Sucursal admitirá desde hoy hasta el 16 del actual inclusive, los depósitos del 10 por 100 del valor de las Obligaciones que se desean obtener en la suscripción.

Palma 6 Junio 1890.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 4-5

ORNAMENTOS SAGRADOS

Gran depósito de géneros en telas y confeccionados y varios otros artículos para el culto divino.

Se sirven encargos: Boix y Matas. 24

Juanot Colom esquina calle Maura.

ABAJO EL MONOPOLIO

PETRÓLEO SUPERIOR AMERICANO

Se detalla por cajones á pesetas 24'25 para Palma, y á 17'25 para fuera, en el almacén de D. Bernardo Estela, calle de la Marina, frente al cuartel de caballería.

Para cantidades mayores á precios convencionales.

Arreglos convencionales con los Ayuntamientos de la Isla para su alumbrado pues que hasta hoy han pagado carestía.

Pureza y exacta cabida de las latas.

IMPORTANTE.—Resultando las cajas de nuestro petróleo con un litro más de líquido que las comunes, el precio establecido de 69 reales resulta ser sumamente de 67.

Petróleo refinado superior

Se detalla á 69 céntimos el litro equivalentes á 11 céntimos de escudo por libra.

Luz clara y brillante un 20 por ciento más que las clases comunes.

Hojalatería de Bartolomé Ferragut, calle de S. Juan, esquina Apuntadores. 4-15

La Isleña

EMPRESA MALLORQUINA DE VAPORES

Los viajes semanales de ésta á Argel y vice-versa que esta Empresa tiene anunciados, se efectuarán en lo sucesivo, saliendo de ésta los sábados por la tarde y regresando los lunes próximos.

Palma 7 Junio de 1890.—El N. D., Mateu.

VAPORES TRASATLÁNTICOS

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANIA.

Para Puerto-Rico, Habana y Cienfuegos con escala en Matanzas.

Saldrá el 20 de Junio próximo, el grandioso vapor de acero de 4500 toneladas A I X del Lloyd

Miguel M. Pinillos.

Admite carga á flete y pasajes para dichos puntos. Consignatario: Martínez y Planas, San Juan, núm. 20, Palma. 1-8

Refrescante agradable.

La acreditada magnesia efervescente *Mierzuela* se vende á una peseta el bote.

Se descuenta el envase á su devolución.

Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2. 98



D.^a Juana María García y Ribot

de Marqués

HA FALLECIDO

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, hijos, hija política, hermano, hermanas y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario y conduccion del cadáver que tendrá lugar á las seis y media y siete de esta tarde respectivamente.

Casa mortuoria: calle del Bto. Alonso, 52.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 10, á las 10'30 n.

Los martistas insisten en la idea de formar un nuevo partido, para lo cual se proyecta hacer propaganda.

La Epoca califica de aberracion y de groseros egoísmos los propósitos del Gobierno de continuar en el poder.

Madrid 10, á las 10'30 n.

Han conferenciado los Sres Sagasta y Gamazo sobre la autorizacion y elevacion de los aranceles. Estas conferencias se repetirán.

El Sr. Peral ha contestado á la Reina y al Senado agradeciendo los telegramas que le dirigieron.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	122 00
Cambio Mallorca	90 25
Ferro-carriles de Mallorca	64 75
Alumbrado por Gas	140 00
Harinera Mallorca	91 00
MADRID.	
4 p interior	78 00
4 p amortizable	90 00
Billetes hipotecarios de Cuba	103 60
Banco de España	418 00
Tabacos	102 75
BARCELONA.	
4 p perpetuo interior	77 27
4 p perpetuo exterior	80 77
4 p amortizable	90 30
Billetes hipotecarios de Cuba 1888	108 50
Banco Hispano-Colonial	63 95
Ferro-carriles del Norte	78 75
PARIS.	
4 p Español	77 81
Panamá	37 50